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ACTA Nº 1235 (Sesión Nº 28 de 2023) 

Corresponde a la sesión efectuada el día 03 de octubre de 2023 en la que participaron los capitulares: 

Leticia Arancibia Martínez, 
Sylvia Arriagada Cordero, 
Mónica Castro Valdebenito,  
Ricardo Gatica Escobar, 
Andrés Moreira Muñoz 
Guillermo Oliver Calderón, 
Fernando Torres Pérez, 
Esteban Vargas Abarzúa, y    
René Venegas Velásquez, quien preside.  
 
Asiste también el señor Vice Gran Canciller Fray Cristián Eichin Molina, Presidente Honorario (asiste 
hasta las 18:00 horas). 
 
Se da comienzo a la sesión a las 15:04 horas. 
 
 
Tabla 
 
1.- Revisión y aprobación del acta anterior N° 1234. 
2.- Trabajo Interno del Capítulo Académico. 
3.- Varios. 
 

 
1.- Revisión y aprobación del acta N°1234 
 
 Se aprueba el acta N°1234 con modificaciones menores.  
 
 
2.- Trabajo Interno del Capítulo Académico 
 

Fotografía de los capitulares 

Se realiza una sesión de fotos con la finalidad de actualizar las fotografías oficiales en la página web del 

Capítulo Académico. 

 

Discusión de temas relevantes para el proceder del capítulo. 
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Tema 1: En promoción a titular “acogida” incluir o no en el contenido de la notificación si la votación fue por mayoría 

o unanimidad  

El Capítulo en pleno discute y reflexiona, en torno a los casos de promoción a titular “acogidas” por 

parte del Capítulo Académico si se debe incluir en el contenido de la notificación y del acta de la sesión 

respectiva, el resultado de la votación por mayoría o unanimidad de los capitulares. Después de analizar 

detenidamente la situación, los capitulares acuerdan bajo el Principio del Cuidado a las Personas que, 

cuando una promoción a titular es “acogida” por el Capítulo Académico no se incluirá en el texto de la 

notificación y del acta de la sesión respectiva, si la votación fue por mayoría o unanimidad.  

 

Tema 2: Disponibilidad del formulario de la jerarquización anterior 

Se discute sobre los beneficios de tener a la vista el formulario de la jerarquización anterior de un 

profesor que se presenta a entrevista con el Capítulo, para su promoción de jerarquía académica. Los 

capitulares discuten detenidamente y reflexionan sobre experiencias anteriores y deciden que, solo en 

promociones a jerarquía de Titular, y a solicitud de un o una capitular, el formulario estará disponible 

en un archivo digital para complementar los antecedentes del o la postulante. 

 

Tema 3: Visibilizar la cantidad de votos a favor o en contra para atribuciones o promociones 

El Capítulo en pleno discute y reflexiona, en torno a la procedencia o improcedencia, y conveniencia o 

inconveniencia de mantener en reserva el número de los capitulares que votan a favor o en contra de 

las solicitudes ya sea de atribución o de promoción de jerarquía académica. Después de analizar con 

atención la situación, los capitulares acuerdan que, se continuará haciendo referencia en las cartas a 

unanimidad o mayoría.  

 

No obstante, si bien se discutió si era conveniente explicitar en la notificación el número de votos a 

favor o en contra, que obtuvo la solicitud de atribución o promoción, el tema seguirá siendo tratado en 

las próximas sesiones, para recabar más antecedentes sobre el tema para una mejor decisión, 

consultando la opinión de ex capitulares y otros profesores. 

 

Tema 4: Discusión y reflexión en torno al proyecto de modificación de estatutos. 

El presidente del Capítulo recibe y da la bienvenida, a las 17:40 horas, al Rector de la PUCV, profesor 

Nelson Vásquez Lara, quien fue invitado por el presidente, para reflexionar en conjunto sobre la 

situación actual del proyecto de los estatutos de la Universidad, sus modificaciones y postura de 

Rectoría. Se plantea el alcance de las modificaciones de los estatutos de la universidad en lo que 

concierne a las tareas, funciones y participación del Capítulo Académico dentro de la institucionalidad 

de la universidad, así como los efectos de los nuevos estatutos en las tareas de la formación y la 

investigación. El presidente René Venegas guía la discusión y reflexión.  
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Finalmente, el Presidente agradeció al Rector Nelson Vásquez por la disposición de reunirse con el 

Capítulo Académico. 

 

3.- Varios 
 

- El Capitular Guillermo Oliver (apoyado por el Capitular Fernando Torres) sugiere que cuando 
haya propuestas de invitaciones a las sesiones del Capítulo, sean enviadas con antelación, para ser 
discutidas y aprobadas por los Capitulares en sesión. Y así estar preparados para dar opiniones 
informadas frente al tema a tratar. 
 

- La Secretaria Capitular informa que el lunes 02 octubre se notificó al profesor Ricardo Iglesias 
Segura del Instituto de Historia y a la profesora Sandra Cano Mazuera de la Escuela de Ingeniería 
Informática.  

 
- La Secretaria Capitular informa que el martes 10 de octubre se atenderá la solicitud de reposición 

que presentó el profesor Rodrigo Henríquez del Instituto de Química.  
 

- El presidente recuerda que en la próxima sesión del Capítulo Académico del día 10 de octubre se 
continuará con el trabajo interno de acuerdo con la priorización de temas consensuados por los 
capitulares. 
 
 

Siendo las 19:55 horas finaliza la sesión. 

 

 

 

 

 

 

MARCELA PARRAGUEZ GONZÁLEZ                       
Secretaria Capitular 

 


